
 
 

 
COMUNE  DI  ROCCA  DI  PAPA  

 
(Città metropolitana Roma Capitale) 

 

Deliberazione del Consiglio comunale - Copia 
 

 
N.  1   del registro   
 
DATA  26/02/2019 

 
Oggetto: 

Comunicazioni del Presidente del Consiglio 

 
L’anno duemiladiciannove, il giorno ventisei del mese  di febbraio alle  ore 17,55 e seguenti  nella sala delle 
adunanze si è riunito il  Consiglio comunale, convocato con avvisi spediti nei modi e termini di legge, in 
sessione straordinaria ed urgente  in prima convocazione.  
Risultano all’appello nominale  i seguenti Consiglieri: 

 
 
  

CONSIGLIERI 

 

 
Presenti 

 
Assenti 

  
CONSIGLIERI 

 
Presenti 

 
Assenti 

1.  CRESTINI EMANUELE X  10. GATTA PAOLO X  
2.  CALCAGNI MASSIMILIANO  X  11. FICO LAURA X  
3.  ROMEI LORENZO X  12. SCIAMPLICOTTI MARIKA  X  
4.  SANTORO MARIO X  13. BOCCIA PASQUALE  X 
5.  RUFINI ANNARITA  X  14. PUCCI ELISA X  
6.  GATTA LORENA  X 15. ATRIPALDI OTTAVIO   X 
7.  ACCIARI IDA X  16. GRASSO MASSIMO X  
8.  FONDI BRUNO X  17. TRINCA ROBERTO X  
9.  CARNEVALI ROBERTA  x     
 
 
Assegnati n. 17 Fra gli assenti sono 

giustificati  
 Presenti  n. 13 

In carica  n. 17 i signori Consiglieri:  Assenti   n. 4 
      
 
 
Risultano altresì presenti gli Assessori: Veronica Cimino, Laura Zecchinelli, Gian Luca Zitelli  
Risultato che gli intervenuti   sono in numero legale: 
 Presiede il Sig. Calcagni Massimiliano   nella sua qualità di Presidente del Consiglio 
Partecipa con funzioni consultive, referenti e di assistenza e ne cura la verbalizzazione ( art. 97, c. 4, 
Lett. a) del TUEL D.Lgs n° 267/2000 e s.m.i.  il Segretario Generale reggente Dott. ssa Daniela Natale 
Nominati  scrutatori i signori: Paolo Gatta, Roberto Trinca, Lorenzo Romei                  
La seduta è  PUBBLICA 
 
 
 
 
 
                                                                               
 
 



  
 

IL CONSIGLIO COMUNALE 
 
Il Presidente dichiara aperta la seduta e vengono nominati scrutatori i Consiglieri Paolo Gatta, 
Roberto Trinca e Lorenzo Romei 
Alle ore 17,57 entra in aula il Consigliere Atripaldi. Presenti 14 
Alle ore 17,58 entrano in aula i Consiglieri Boccia e Lorena Gatta. Presenti 16 
 
Interviene il Consigliere Trinca il quale preliminarmente chiede l’inversione dei punti 
all’ordine del giorno, come di seguito indicato: 
il 1° punto recante (Mozioni, interrogazioni e interpellanze) diventa il 7°, il 2° punto recante 
(Ricorso alla Cassa Depositi e Prestiti Spa per la contrazione di un’anticipazione di liquidità 
di cui all’art. 1, commi da 849 a 857 della L. 145/2018 (Legge di bilancio 2019) diventa il 1°, 
il 3° punto ad oggetto Riconoscimento debiti fuori bilancio. Sentenze derivanti dal codice 
della strada diventa il 4°; ,il punto 4 recante “Comunicazioni del Presidente del Consiglio” 
diventa il 6°, il 5° punto recante “Nomina componente della 3^ Commissione Consiliare” 
diventa il 2°, il punto 6 recante “Nomina dei componenti di maggioranza della Commissione 
Elettorale diventa il 3° ed  il punto 7 recante “Decadenza della Consigliera Comunale Roberta 
Carnevali” diventa il 5°; 
 
Interviene il Consigliere Sciamplicotti il quale chiede di lasciare invariato l’ordine di 
discussione degli argomenti come indicato nella lettera di convocazione; 
 
Interviene il Consigliere Romei, il quale nel condividere quanto sostenuto dal consigliere 
Sciamplicotti, chiede di lasciare invariato l’OdG, onde consentire il dibattito politico 
soprattutto sullo specifico argomento “mozioni, interrogazioni, interpellanze”; 
 
Interviene il Consigliere Boccia che esprime perplessità in merito alla collocazione al punto n. 
4 dell’Ordine del Giorno, recante “Comunicazioni del Presidente del consiglio comunale” 
ritenendolo prioritario rispetto agli altri, in quanto ritiene fondamentale ascoltare le 
informazioni che intende dare il Presidente 
 
Interviene il Presidente del Consiglio, il quale precisa che le comunicazioni non erano di 
ordine politico in riferimento al suo nuovo ruolo di Segretario coordinatore della Lega, ma 
relative ad alcuni aspetti sulla decadenza del Consigliere Carnevali. Al riguardo, ritiene di 
avere svolto la carica in maniera corretta. 
 
Interviene il Segretario Generale che constatata la presenza di giornalisti in aula muniti di 
apposita strumentazione e dispositivi audio-video, formula apposito invito agli stessi di 
spegnere i dispositivi in quanto le riprese e la registrazione della seduta consiliare non era 
prevista dal vigente regolamento comunale e che nessuna autorizzazione era stata rilasciata. 
Ne seguiva un forte disappunto da parte dei giornalisti e di parte del pubblico, uno dei due 
giornalisti esibiva un foglio contenente la dicitura in merito al rispetto della privacy,  
ribadendo l’intenzione di proseguire le riprese; 
 
Interviene il consigliere Sciamplicotti che dà atto che è la prima volta che un segretario dice 
una cosa del genere in quanto ci sono dei precedenti diversi avendolo sempre fatto; 
 
Interviene il Presidente del Consiglio Comunale il quale nell’invitare il giornalista ad 
accomodarsi tra il pubblico senza fare obiezioni, rammenta che le ripreso audio-video sono 
sempre state fatte e ritiene giusto continuare a fare le riprese, dichiara espressamente che i 
privati possono fare registrazioni audio-video della seduta consiliare.  
 



 III

Il Presidente con riguardo alle comunicazioni al Consiglio, dà atto di aver inoltrato una lettera 
al Segretario Generale in merito alla decadenza del Consigliere Carnevali, della quale ne dà 
lettura in aula (all. 1). Prosegue dando lettura della nota di riscontro del Segretario generale 
(all. 2), ringraziandolo delle delucidazioni formulate; 
 
Interviene il Consigliere Paolo Gatta il quale chiede che sia verbalizzata l’inversione del 
punto all’ordine del giorno operata in via di fatto dal Presidente del Consiglio, senza alcuna 
previa votazione da parte del Consiglio; 
 
Interviene il Consigliere Romei il quale nel prendere atto di quanto letto dal Presidente del 
Consiglio Comunale in merito alla correttezza del procedimento, chiede se vi sia completezza 
anche a fronte della richiesta di accesso agli atti inoltrata dalla Carnevali. Inoltre nel rilevare 
che da tempo si parla della decadenza della Carnevali evidenzia che siede in consiglio un 
consigliere in posizione di incompatibilità e ritiene di doverne dare informativa prima che sia 
trattato il punto sulla decadenza della Carnevali. 

Il Segretario Generale, chiede ai Consiglieri qualora interessati alla verbalizzazione integrale 
ed in mancanza di interventi scritti, di procedere alla dettatura delle relative dichiarazioni, in 
mancanza precisa che la verbalizzazione avverrà per sintesi; 

Il Presidente invita il Consiglio ad esprimersi nelle forme di legge in merito all’inversione dei 
Punti all’Ordine del Giorno, come di seguito indicati:  

1. Comunicazioni del Presidente del Consiglio; 
2. Ricorso alla Cassa Depositi e Prestiti Spa per la contrazione di un’anticipazione di 

liquidità di cui all’art. 1, commi da 849 a 857 della L. 145/2018 (Legge di bilancio 
2019); 

3. Decadenza della Consigliera Comunale Roberta Carnevali. 
4. Riconoscimento debiti fuori bilancio. Sentenze derivanti dal codice della strada; 
5. Nomina componente della 3^ Commissione Consiliare; 
6. Nomina dei componenti di maggioranza della Commissione Elettorale; 
7. Mozioni, interrogazioni e interpellanze; 

 
Preso atto che risultano 
Consiglieri Assegnati 16 + il Sindaco 
Presenti:  15+ il Sindaco 
Assenti: 1 (Carnevali) 
Voti Favorevoli: 9  
Voti Contrari: 7  
 
Con voti maggioritari viene approvata l’inversione dei punti all’OdG  
 
Prende la parola il Sindaco che invita il Presidente a rispettare l’Ordine del Giorno secondo 
quanto votato sottolineando che qualsiasi intervento venga effettuato nell’ambito del pertinente 
punto all’OdG da deliberare;  
 
Interviene il consigliere Romei il quale chiede la parola per fatto personale e ribadisce di dover 
dare lettura ad una informativa, essendo un preciso diritto-dovere. Dà lettura in aula di un 
documento recante informativa inerente una presunta posizione di incompatibilità del 
Consigliere di maggioranza Santoro, documento che viene allegato sub 3 al presente verbale. 
 
Interviene il Presidente del Consiglio Comunale  dando atto che si tratta di fatti personali.  
 
 
 



Interviene il consigliere Romei il quale ribadisce che si parla di un consigliere comunale e che 
non si tratta di un fatto personale. Prosegue nella lettura dell’informativa. 
 
Interviene il Presidente del Consiglio Comunale che prende atto dell’informativa e 
rivolgendosi al consigliere Romei precisa che si assume la responsabilità di quanto appena 
letto. 
 
Interviene il consigliere Santoro il quale manifesta le proprie perplessità in merito al fatto che 
il Presidente abbia lasciato esprimere il consigliere Romei su supposizioni nonché esprime le 
proprie  perplessità su atteggiamenti di malafede e di indagine tesi a riportare in consiglio dei 
giudizi; 
 
Interviene il Presidente del Consiglio Comunale  il quale ribadisce di essere estraneo alla 
informativa letta e depositata dal consigliere Romei; 
 
Interviene il consigliere Romei, il quale ribadisce che trattasi di una lite pendente. 
 
Interviene il consigliere Santoro il quale sottolinea che sono passati sei anni dalla sua 
avventura e che non ha mai pensato di potersi  arricchire a danno del comune tuttavia la poca 
chiarezza delle amministrazioni ha reso necessaria tale azione. 
 
Il Segretario Generale invita ad attenersi  ai punti posti all’OdG. 
 
 
Atto privo di dispositivo. 
 
 
 
 
  



 V 

 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 VII

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 



 IX

 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
Il presente verbale viene così sottoscritto: 
 
   IL  PRESIDENTE DEL CONSIGLIO  
        f.to Massimiliano Calcagni 

IL SEGRETARIO GENERALE reggente  
             F.TO DOTT .SSA DANIELA NATALE  

  

 
ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 

 
Il sottoscritto Segretario Generale, visti gli atti d’ufficio 
 

ATTESTA 
 

In data odierna di aver inviato la presente deliberazione per la relativa pubblicazione all’Albo Pretorio del 
Comune  
 
 
Rocca di Papa, lì 11/03/2019                               IL SEGRETARIO GENERALE reggente  

                                                                                             f.to Dott.ssa Daniela Natale 
 
 

ATTESTATO DI PUBBLICAZIONE 
 

La sottoscritta Sig.ra Francesca Fondi. incaricata per la pubblicazione  certifica che copia della presente 
deliberazione viene pubblicata all'Albo Pretorio on line di questo Comune dal giorno 12/03/2019 per rimanervi 
 quindici giorni consecutivi.    
 
Rocca di Papa, li  12/03/2019 
                                                                                                                          L’IMPIEGATO INCARICATO 
                                                                                                                    f.to Francesca Fondi    
   
__________________________________________________________________________________________ 

 
E S E C U T I V I T A’ 

 
Il sottoscritto Segretario Generale, visti gli atti d’ufficio 
 

ATTESTA 
 

che la presente deliberazione è divenuta esecutiva il giorno 26/02/2019 
 

o La presente deliberazione, trascorsi 10 giorni dalla su indicata data di inizio pubblicazione, è divenuta 
esecutiva  non essendo pervenute richieste di invio al controllo. 

 
Ovvero 

 
• La presente deliberazione, è stata dichiarata immediatamente eseguibile ai sensi del c. 4 dell’art. 134 

T.U.O.E.L. 267/2000 
 

Rocca di Papa, lì 11/03/2019                                                    IL SEGRETARIO GENERALE reggente 
                        f.to Dott.ssa Daniela Natale 
 
__________________________________________________________________________________________ 
 
E’ copia conforme all’originale. 
 
 
Rocca di Papa, lì 11/03/2019                                                                  IL SEGRETARIO GENERALE reggente  

                                                                    f.to Dott.ssa Daniela Natale                                                                                                                                                        


